

# EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 2 de Abril de 1937

Núm. 220

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
El fascismo italiano es monárquico...	3.ª
Concurso de EL ALCÁZAR...	6.ª
Mosaico hispanoárabe, por Antonio Martín Mayor	2.ª
Queipo de Llano al micrófono...	8.ª

“LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,.”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

## Se ha seguido el triunfal avance en el frente de Vizcaya

Se ocupó Gorbea, San Andrés, Turuceta, Buramendi y otras importantes posiciones

El quebranto inflingido al enemigo ha sido extraordinario **Dejaron en nuestro poder muertos, prisioneros y material**

Dos cañones y mucho material cogido en el frente alavés

(Información del Tebib Arrumi).—Un nuevo salto en los afanes bélicos informativos, y consiente que lo que he visto en el día de hoy vale la pena el haberlo dado. Hoy, español que me lees o escuchas, hemos puesto el jalón de etapa de partida a un nuevo avance de nuestra progresión victoriosa de la reconquista de España, que aún, está bajo la acribia dominación comunista, y a fe que esta jornada no ha podido ser de más gloria ni mayor provecho para descongestionar el frente de Vitoria. El mando ha preparado operaciones en la provincia de Alava, con tanta minuciosidad como ponderación de elementos, por el pronto, al mando del general Solchaga, bajo la dirección del divisionario López Pinto y la égida del general Mola, jefe del Ejército del Norte.

Han operado en el día de hoy sobre la cadena de montañas que se abre al Norte y este de Vitoria, donde el enemigo, desde los principios del movimiento

salvador, se instaló sin atreverse a más que a presionar, pero también sin retroceder un paso y a la sencilla razón de otras atenciones estratégicas, absorbiendo hasta hoy nuestro esfuerzo militar.

En el día de hoy, con potente masa de Artillería, concentró su fuegos con justeza matemática sobre las alturas denominadas Aldertia, Maroto, Garineo y Asonso, montañas todas ellas en las que los rojos habían construido formidables atrincheramientos, convencidos de que no les bastaría para mantenerse en ellos el día en que nos decidiésemos a quitárselas, con su formidable estructura y su posición topográfica inexpugnables.

Cuando el general Mola subió a caballo tras de penosísima ascensión a las cumbres atrincheradas que habían batido nuestros cañones y aviones, no cesaba de exclamar: «Nunca ví nada más extraordinario ni magnífico. No cabe hacerlo mejor». Sirva esta frase textual del general jefe del Ejército del Norte, en recompensa a esos meritosísimos maestros bombarderos, y cuenta, amigo que me atiendes, que si la Artillería y la Aviación se superaron a sí mismas, la Infantería no le fué a la zaga, ya que los rojos, a pesar del durísimo bombardeo, aún encontraron arresos para esperar en el alto de las cuestas la llegada de nuestros infantes, que en escaladas inolvidables coronaron y guarnecieron en el acto Albertia, Maroto, Galindo, y al caer la tarde, por el ala derecha, Asensio Mendi y algunas otras alturas.

En el sector de Mondragón, no tendré que subrayar cuál ha sido el castigo que han sufrido las desdichadas huestes marxistas vizcaínas. Yo sólo he visto los resultados en la colina ingente de Albertina, y sólo allí hemos contado cincuenta y dos muertos enemigos. Se han cogido dos cañones del siete, seis ametralladoras, más de cien fusiles y 27 prisioneros.

Si en las otras tres montañas conquistadas ha ocurrido otro tanto, estoy por asegurar que quizás ocurrió más; júzuese del enorme palizón que hoy recibieron los subditos de Aguirre y, demás, traidores de Bilbao para dar idea de hasta qué punto fué magníficamente preparada y ejecutada esta grandiosa jornada de hoy.

Diré que para conjugar el

ajuste de los mandos y soldados del general Solchaga, éste había dispuesto que, ocurriese lo que ocurriese, de nueve a nueve y media de la mañana todas las fuerzas, incluida la Aviación, hiciesen un alto en el fuego, y en efecto, a la hora señalada, y durante el tiempo ordenado, ha reinado un silencio absoluto en todo el campo y aún en toda la atmósfera.

Y digo que en absoluto, porque en aquellos momentos, a ratz del seguro bombardeo por tierra y aire, los rojos no estaban en situación de ánimo para hacer por su parte el menor ruido, como no fuese el de sus botas en los guijos de los barra.

Cuando un Ejército puede hacer alardes de instrucción y disciplina como ésta, no hay enemigo que sea capaz de vencerle. En resumen, en estas jornadas de Vizcaya, las fuerzas nacionales triunfan una vez más.

## PERFIL DEL DIA

«Magníficas operaciones las de Vizcaya! El Mando las ha planeado sabiamente. Sus preparativos han sido un prodigio de técnica. No cabe hacerlo mejor», exclamó el general Mola al inspeccionar la ejecución de sus órdenes.

Y en cuanto al desarrollo de los planes de avance, baste decir que se lleva con el mismo rigor científico que ha presidido los preparativos. Además, como cumple a españoles de la nueva España, con un coraje y un heroísmo superiores a toda ponderación.

Anteayer fué rota la línea enemiga. Ayer quedaron en nuestro poder las montañas que constituían la defensa natural de Bilbao. ¡Cuánta técnica moderna, cuánta abnegación, cuánto sacrificio supone todo esto! La guerra siempre es dura; pero mucho más a través de macizos montañes como los de Vizcaya. Sin embargo, la sabiduría de nuestro Mando y el ímpetu arrollador de nuestros soldados están venciendo las dificultades. Y con brillantez extraordinarias

## Boletín informativo

Salamanca, 1.—El «Boletín de Información» del Cuartel General del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta división: Ligeros tiroteos y fuego de cañón.

Sexta división: En el día de hoy han continuado las operaciones iniciadas ayer con extraordinario éxito en el frente de Vizcaya. En brillantísimo avance nuestras fuerzas ocuparon hoy Gorbea, San Andrés Turuceta, Buramendi y otras importantísimas posiciones. El quebranto inflingido al enemigo ha sido extraordinariamente grande, dejando en nuestro poder numerosísimos muertos, gran cantidad de prisioneros y enorme cantidad de material, armamento y municiones, que aún no ha podido ser clasificado. Muchas familias se han pasado a nuestras líneas por este frente.

División de Sorla.—En el sector de Guadalajara se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose importantes posiciones y haciendo huir al enemigo.

División de Avila: Sin novedad. Cuerpo Ejército de Madrid: Sin novedades dignas de mención. Octava División: Ligeros tiroteos, habiéndose presentado en nuestras líneas siete milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Córdoba el enemigo intentó un ataque, siendo firmísimamente rechazado.

La aviación roja ha bombardeado Córdoba, especialmente el Hospital militar, causando algunas víctimas. En los demás sectores de Andalucía, sólo hubo ligeros tiroteos.

Salamanca, 1.º de abril del 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## TODA LA PROVINCIA DE ALAVA, RECONQUISTADA

(Madrugada). Crónica del Tebib Arrumi, en el Frente de Vizcaya.—Continúa el tiempo oponiéndose a nuestros designios. Esta mañana amaneció el día lluvioso y desapacible con ráfagas y nubarrones que impidieron actuar a nuestra aviación ya que los aparatos no podían despegar. Pero nuestros pilotos, ansiosos de luchar, despreciaron las malas condiciones atmosféricas y se lanzaron al espacio, esta tarde.

Los bombardeos de nuestra aviación han sido muy duros batiendo eficazmente los objetivos que se le señalaban.

Hoy como ayer la aviación enemiga, que cobardemente se había dedicado durante algún tiempo a bombardear poblados indefensos de la retaguardia, se ha inhibido y no ha hecho acto de presencia.

Cuando, a primera hora, nuestras columnas avanzaban desplegadas, el enemigo intentó atacar, pero no tardó en ser batido. Pronto se advirtió que no podía resistir el empuje de los nacionales y que no sería dura la resistencia.

La nota cumbre de la jornada de hoy, podemos resumirla en estas palabras: «Ha quedado libre de enemigo la provincia de Alava». Es decir, en solo dos jornadas, que bien podemos llamar venturosas, se ha conseguido el principal objetivo de estas operaciones, que consistía en descongestionar el frente alavés.

Las fuerzas nacionales han ocupado las posiciones tácticas, manteniendo durante toda la operación una precisión de movimientos realmente admirable. Nuestros soldados han mostrado hoy, no sólo el alto espíritu y formidable arrojo

que es en ellos tradicional, sino también el gran entrenamiento y extraordinario vigor físico, que no por acostumbrado deja de ser menos admirable.

Por sorpresa se ha ocupado Gorbea, posición situada a 1.475 metros de altura. También quedó en nuestro poder San Adrián y las montañas de Gurumendi, en donde los marxistas habían depositado enormes cantidades de municiones, víveres y material que con gran cantidad de prisioneros quedó en nuestro poder, no sin antes vencer la obstinada resistencia que el enemigo hacía y que era natural, dada la valía del botín allí depositado.

La línea de montañas que constituye la muralla natural que defiende Bilbao, ha quedado en nuestro poder después de las últimas operaciones.

En los demás sectores del frente se han realizado avances cuya profundidad desconozco a la hora de telegrafiar.

Hoy debemos dar entrada en nuestro pecho a la alegría y gritar: ¡Viva por España! ¡Viva Franco! ¡Viva España!

## Sigue nuestra ofensiva en Oviedo

Oviedo.—Nuestras tropas continúan atacando y rechazando a los mineros hacia Gijón. Ayer iniciamos una ofensiva en el sector del Escamplero, despejando de enemigos grandes franjas de terreno. Hemos causado numerosas bajas y se han pasado bastantes milicianos a nuestras filas.

Se advierte la debilitación de las líneas rojas por este sector.

Es muy probable una guerra entre marxistas y anarquistas

En Cullera los de la F. A. I. son la única autoridad

Nuestra Aviación visita sin tregua el frente enemigo

«Largo Caballero, pese a su soberbia, se vió en la necesidad de enviar mediadores...»

«Los anarquistas impusieron que nadie mermase su acción en Cullera.»

(VEA EN LA PAGINA 2.ª LA CRONICA DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL FERNANDO ORS)